

PD. Dr. Katja Kauer, Prof. Arnd Beise, Prof. Julia Straub, Prof. Thomas Austenfeld

Einladung/Invitation Gastvortrag/Lecture

Prof. Dr. Jane Ward

(University of California, Santa Barbara)

The Tragedy of Heterosexuality in Global Context



**Universität Freiburg, Miséricorde, Av. de l'Europe 20, 1700 Fribourg
Dienstag/Tuesday, 19. Sep. 2023, 13.15 h, MIS 4112, Salle Jäggi**



Es ist eine falsche Annahme, dass Queer Studies sich ausschließlich mit «queeren Beziehungen» und Identitäten beschäftigen. Tatsächlich ist unter queerem Denken eine Kritik der Heteronormativität zu verstehen, die sich ebenso auf die so genannten «normalen» (*straighten*) Beziehungen, nämlich die zwischen Mann und Frau, richten kann. Heterosexualität ist mitnichten eine unkomplizierte Struktur des Begehrens, sie ist sogar, durch ihre patriarchale Genese, darauf angelegt, zu scheitern. Jane Ward wird diese tragische Struktur beleuchten. Sie ist Professorin für Feminist Studies an der University of California, Santa Barbara. In der Queerforschung berühmt ist Jane Ward als Autorin der Werke: *Not Gay. Sex Between Straight White Men* 2015; dt. unter dem Titel: *Nicht schwul – Die homosexuelle Zutat zur Erschaffung des »normalen« Mannes*, 2018) und *The Tragedy of Heterosexuality* (2020).

To believe Queer Studies only deal with “queer relationships” and “queer identities” is wrong. In fact, queer thinking should be understood as the critique of heteronormativity. This critique can also target the so-called “normal” or straight relationships between men and women. Heterosexuality has by no means an uncomplicated structure. By virtue of its patriarchal genesis, heterosexuality is more likely destined to fail. Jane Ward will shed light on this tragical structure. She is professor of Feminist Studies at University of California, Santa Barbara. Jane Ward is famous for her books *Not Gay. Sex Between Straight White Men* (2015) and *The Tragedy of Heterosexuality* (2020), winner of the 2021 PROSE Award in Cultural Anthropology and Sociology.

Universität Freiburg, Miséricorde, Av. de l'Europe 20, 1700 Fribourg
Dienstag/Tuesday, 19. Sep. 2023, 13.15 h, MIS 4112, Salle Jäggi